

vergoldet, 2 Stock hoch, und hat in einer Reihe 4 Fenster, ferner 7 große Spiegel, jeder mit 7 Gläsern und jeder Spiegel ist 6 Ellen hoch; an den Spiegeln sind 4 Armleuchter, jeder zu 5 Lichtern, und an den Wänden 8 große, stark vergoldete bronzene Wandleuchter, jeder zu 16 Lichtern. In der Mitte hängen 11 krySTALLENE Kronleuchter, jeder zu 12 Lichtern. Dieser Saal hat 4 Thüren mit schönen Blumenstückendarüber. Der Fußboden ist mit Nußbaumholz ausgeleget, und polirt; hier sind 6 schöne große Tische von Marmor alle in vergoldetem Bronze eingefast, 2 davon sind von sehr schönem schwarzen weißaderigen Marmor, die übrigen 4 Tische von weiß und rosenfarbnen Marmor mit Calcedon = Adern; der Baldachinthron ist 7 Ellen hoch und von purem ausgesuchten Goldstof, worauf Palmen und Blumen zu sehen sind, alles von gefärbtem Golde.

Von hieraus kommt man in die Wohnzimmers des Kaisers. Diese hatte ich wegen Anwesenheit Sr. Majestät nur obenhin, und einige gar nicht besehen können, bis ohnlängst im Sommer 1783, da ich sie in Abwesenheit des Kaisers sehr bequem besah. Das erste gleich am Nitzter=  
ter=